

*Las familias con agua domiciliar
tienen mejor calidad de vida*



En Tacuba
exigimos
inversión pública
para que nuestras
comunidades tengan

acceso y calidad
del agua potable



agua

una preocupación mundial

En septiembre del año 2000, Gobiernos de 189 países asistieron a la llamada “Cumbre del Milenio” promovida por las Naciones Unidas. Como resultado de este encuentro, se aprobó la **Declaración de las Metas de Desarrollo del Milenio**, siendo el Gobierno de El Salvador uno de los países comprometidos. Estas metas consisten en un conjunto de objetivos realistas, con plazos definidos, para combatir la pobreza, el hambre, las enfermedades, el analfabetismo, la degradación del ambiente y la discriminación contra la mujer.

Uno de esos compromisos, es reducir a la mitad, para el año 2015, el porcentaje de personas que carecen de acceso sostenible y fuentes mejoradas de agua potable. Y es que esta es una de las grandes preocupaciones que está presente en la mayoría de países del mundo. En los últimos veinte años, el consumo mundial del agua se ha duplicado, y

sigue aumentando a un ritmo dos veces mayor que el del crecimiento de la población. Según la Organización de Naciones Unidas (ONU), el agua potable ya es escasa para mil millones de personas. De seguir así, en el año 2025, la demanda de agua dulce llegará a superar la disponibilidad actual en un 56 por ciento.

Ante la falta de disponibilidad y calidad del agua en el ámbito mundial, el 27 de noviembre del 2002, el Comité de Derechos Económicos, Sociales y Culturales de la ONU, declaró formalmente y por primera vez que:

“El agua es fundamental para la vida y la salud. La realización del derecho humano a disponer de agua es imprescindible para llevar una vida saludable, que respete la dignidad humana. Es un requisito para la realización de todos los demás derechos humanos”.

El agua en El Salvador, particularmente en Tacuba

Un informe realizado en el 2000 sobre cobertura y acceso al servicio de agua potable en Centroamérica y Panamá, señala que **la población salvadoreña comparada con el resto de los países, es la que menos abastecimiento de agua potable posee.**

País	Urbana	Rural	Total País
Costa Rica	99,56%	91,52%	94,99%
Panamá	87,65%	85,85%	86,85%
Honduras	93,78%	69,70%	80,91%
Guatemala	98,76%	70,30%	80,26%
Nicaragua	95,00%	33,56%	66,50%
El Salvador	92,40%	25,30%	59,36%

Fuente: Informe regional sobre la evaluación 2000 en la región de las Américas: Agua potable y saneamiento – estado actual y perspectivas (OPS/OMS, 2001)

POBLACIÓN

De acuerdo al Censo de Hogares y Propósitos Múltiples la población total de Tacuba es de **29,858** de las cuales **14,816** son hombres y **17,042** son mujeres.



14,816



15,042



74.3% en pobreza

En definitiva, si queremos contribuir a reducir los niveles de pobreza, hay que tener presente que el agua está vinculada a este aspecto.

La educación juega un papel fundamental en la superación de esta. Muchas niñas y niños invierten demasiado tiempo para acarrear el agua lo que repercute en que no le dediquen tiempo a los estudios; la dificultad del acceso al agua, provoca aumento en el trabajo y el esfuerzo de la mujer en el hogar lo que genera que esta no pueda desarrollarse en lo laboral, comunitario y educativas.

Por último, el costo de gastos en salud derivados de las enfermedades gastro-intestinales que provoca la mala calidad del agua. Todo ello, puede acrecentar la pobreza y por tanto, afectar la convivencia ciudadana.



De esta forma, te animamos a que juntos y juntas exijamos mayor inversión pública en proyectos de agua potable y saneamiento, que permita que más familias de las comunidades, colonias y caseríos tengan el servicio de agua potable. Para lograrlo, te invitamos a que participes y te involucres en las diferentes actividades organizativas que estaremos desarrollando: reuniones informativas, festivales artísticos y culturales.

AGUA POTABLE

El **47.2%** de la población rural no tienen servicio domiciliar de agua potable, mientras que el **28.1%** del área urbana no tiene servicio domiciliar de agua potable.



28.1%

Porcentaje de la población del área urbana del municipio de Tacuba que tienen servicio domiciliar de agua potable.



47.2%

Porcentaje de la población del área rural del municipio de Tacuba que no tienen servicio domiciliar de agua potable.

Las organizaciones sociales de Tacuba le exigimos al actual Consejo Municipal inversión pública en proyectos de agua y demandamos que cesen los atropellos a la gestión comunitaria del agua.



ede

Centro para la Defensa del Consumidor

en coordinación con



Comisión de seguimiento del agua

Sistemas Proveedores del agua de Tacuba

Las Siete comunidades

Junta Directiva de Colonia las Palmas

Asociación de Productores y de Desarrollo Social de Caserío el Olvido

ADESCOS de Cantón el Sincuyo y el Jícaro



Con el auspicio de:

